
Stadt Jülich Jülich, 22. Januar 2016 

Der Bürgermeister 

 

A u s z u g  

aus der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Kultur, Wirtschaftsförderung und 

Stadtmarketing 

am 29.10.2015 im Großen Sitzungssaal des Neuen Rathauses, Große Rurstraße 17, 52428 Jülich 

 
 

2.1 Neugestaltung der Website www.juelich.de, Antrag Nr. 14 der CDU-Fraktion und 

SPD-Fraktion vom 13.08.2014 

(Vorlagen-Nr.404/2015) 

 
 

Mitteilung: 
In der letzten Sitzung des KWS wurde die Verwaltung gebeten, noch offene Fragen bezüglich der 

Neugestaltung zu klären. Diese werden hiermit wie folgt beantwortet: 

 

1. Ratsinformationssystem ist erst in sechs Klicks erreichbar. Geht das auch schneller? 

Ist seit Juni 2015 auf der Startseite links aufgelistet. Nach zwei Klicks gelangt der Nutzer zum 

öffentlichen Teil des Bürgerinfosystems. 

 

2. Warum wird keine Schnellnavigation eingerichtet für Themen, die immer wieder 

aufgerufen werden? 

Ist seit Juni 2015 auf der Startseite links aufgelistet! Aktuelles, Anliegen A-Z, Öffnungszeiten 

und Anschriften, Ratsinformationssystem, Stadtplan, Veranstaltungen 

 

3. Einführung eines geeigneten Statistiktools, das nicht die Mitarbeiter-Klicks mitzählt, 

sondern die externen Zugriffe filtert. Erst dann ist eine Schnellnavigation sinnvoll. 

Das separate Erfassen von MitarbeiterInnen-Zugriffen (der Stadt Jülich) ist technisch nicht 

möglich, da das gesamte Verbandsgebiet der kdvz Rhein-Erft-Rur hinter einer zentralen 

Firewall angesiedelt ist. Die Zugriffe einzelner MitarbeiterInnen können aus Sicht des Web-

Servers daher nicht separiert werden. 

 

4. Einordnung mancher Punkte prüfen: z.B. Schule gehört unter Bildung und nicht unter 

Schule und Wissenschaft 

Eine Auflistung aller Schulen ist in der Rubrik „Bildung, Gesellschaft, Soziales“ 

(www.juelich.de/schulen) zu finden. Unter Schule und Wissenschaft stehen Projekte, die eine 

Vernetzung zwischen Schule und Wissenschaft darstellen, wie beispielsweise „Jugend 

forscht“ und „Außerschulischer Lernort“.  

 

5. Alphabetische Sortierung der Navigation in den einzelnen Rubriken 

Die Reihenfolge in den fünf Hauptrubriken wird nochmals von der Stabsstelle Stadtmarketing 

und dem Bürgermeisterbüro geprüft. Eine alphabetische Sortierung macht an manchen Stellen 

durchaus Sinn, jedoch wurde teilweise bewusst darauf verzichtet, um z.B. die städtischen 

Institutionen wie Kulturbüro und Museum im oberen Bereich zu platzieren.  

 

 
 

 




